
富强 民主
文明 和谐  
自由 平等
公正 法治
爱国 敬业
诚信 友善

我的城市我的
与文明同行

家 责任编辑：朱百强

美    编：朱振涛

校    对：谢  莉 

2020年8月17日

2版

不断创新思路  提升投融资水平
全市投融资座谈会召开

本报讯 8 月 14 日, 市政府召开

全市投融资座谈会，市委常委、常务

副市长刘荣贤主持会议。会议要求，

各县区、市级各有关部门要真正把投

融资工作抓紧抓好、抓出成效。

此次会议，旨在进一步借鉴当前

全国各地投融资一些成功经验做法，

不断创新思路，推动和加强我市投融

资工作，拓宽融资渠道，提升投融资

水平。

会议要求，各县区、市级各有关

部门、各开发区管委会要高度重视，

把握机遇，迅速行动，精心安排部署，

加大工作力度，真正把投融资工作抓

出成效。要认真学习政策、研究政策、

吃透政策，在政策中找机遇、找办法，

进一步解放思想、创新思路，充分运

用市场机制，创新投融资方式，下活

投融资这盘棋，有力促进全市经济发

展。要互通信息、互帮互助、互惠互

利，共同出主意、想办法，充分发挥聪

明才智，共同做好投融资工作。

副市长张礼涛参加会议。
本报记者 罗锐

坚决打好污染防治攻坚战
我市召开环保督察反馈问题整改暨污染防治攻坚战重点工作推进会

本报讯 8 月 14 日，我市召开中

央生态环境保护督察“回头看”省委

环境保护督察反馈问题整改暨污染

防治攻坚战重点工作推进会。

今年下半年，我市将紧盯污染防治

攻坚战阶段性目标，大力组织实施“四大

保卫战”各项工作任务，强力推进督察反

馈问题整改，切实保障生态环境安全，稳

步实施生态环境损害赔偿制度改革，科

学编制“十四五”生态环保规划，为宝鸡

追赶超越发展奠定生态环境基础。

市委常委、副市长时镇要求，各

相关县区、部门要提高政治站位，准

确把握中省要求，清醒认识当前形

势，切实增强行动自觉。要坚持问题

导向，围绕“四大保卫战”，明确目标

任务，夯实工作责任，补齐短板弱项。

要不断强化措施，加强组织领导，密

切协作配合，严格督察考核，以更高

标准、更严要求、更实作风，坚决打好

污染防治攻坚战，全力推动生态环境

质量持续好转。  本报记者 胡红玲

我市召开研讨会 ——

推进生态环境综合治理
本报讯 8 月 14 日，由市生态环

境局、市城市管理执法局、市水利局、

市农业农村局、市林业局和市社科联

联合举办“推进生态环境综合治理 

共建美丽幸福家园”研讨会，就绿色

发展等问题进行研讨。

作为西部地区的工业城市，保护

生态环境，提升生态环境综合治理水

平，是我市面临的重要而艰巨的任务。

今年市政府工作报告中提出要持续改

善生态环境质量，把我市建设成宜居

宜业的美丽幸福城市。研讨会上，来

自环境领域的专家学者围绕宝鸡实际

情况，聚焦生态环境治理、绿色发展、

垃圾分类、生态文明等问题，就如何保

护、怎样提升等进行深入研讨。

当天，还对“推进生态环境综合治

理 共建美丽幸福家园”征文进行了评

审。本次共收到来自全市各界的论文

63 篇，从不同角度为提升宝鸡生态环

境治理水平提出了意见和建议，最终

评选出 35 篇优秀论文并进行了表彰。

市委常委、副市长时镇参加会议

并讲话。          本报记者 于虹

87件交办线索全部办结
金台区召开重点行业专项整治情况新闻发布会

本报讯 8 月 14 日，金台区召开

重点行业专项整治情况新闻发布会。

笔者获悉，今年上半年，该区新侦办

涉恶案件 2 起，新增查封、扣押、冻结

涉恶案件资产 1500 余万元，上级交

办的 87 件线索目前已全部办结。

扫黑除恶专项斗争开展以来，金

台区认真贯彻落实中央决策部署和省

市相关要求，不断提高政治站位，强化

使命担当，扎实有效推动“六清”行动，

紧盯与群众生活密切相关的行

业领域乱象，深入开展行业乱点

乱象整治，加大对重点场所、行

业和领域问题线索排查，着力从

源头上铲除黑恶势力滋生土壤。发布会

上，教体、民政、生态环境等 13个重点

行业主管部门围绕监管领域专项整治

情况和群众关心的问题作了介绍。

据了解，今年上半年，该区立案

查处土地违法案件 24 宗，涉及土地面

积 59.62 亩，拆除违法建筑 4147 平

方米，拆除渭河河堤外违法建筑 5785

平方米，查处非法行医案件 5起，没收

非法所得 6.6 万元。      ( 张敏涛)

凤翔 ：

银税互动稳企业发展
今年以来，凤翔县税务局持续强

化“银税互动”效能，以纳税人信用等

级评价为基础，通过建立信息共享和

信息交流机制，加强税务、银行信息

互通，为守信企业提供贷款支持，有

效畅通了小微企业资金流，降低了小

微企业的融资成本。

宝鸡正源化工科技股份有限公

司是渭南高新区宏福化工有限公司

投资的一家开发、生产、销售工业清

洗剂、稀释剂、燃料添加剂等甲醇下

游产品的民营企业。据了解，新冠肺

炎疫情发生后，由于高速公路等主

要对外线路实行交通管制，运输难

度加大，成本增高，加之成品甲醇及

其附加品需求锐减，令该企业的资

金链一直处于极其不稳定的状态。

企业有所需，税务有所应。为帮助该

企业走出融资困境、提高企业信贷

效率，凤翔县税务局加强与建设银

行、邮政储蓄银行等金融机构的沟

通，共享企业纳税信用信息，经过反

复沟通协调，短短几天时间就成功

为宝鸡正源化工科技股份有限公司

发放了 113.8 万元的信用贷款，真

正解了企业燃眉之急。

据统计，2020 年上半年，凤翔县

税务局仅通

过建设银行

的“ 银 税 互

动”模式，就

为 16 户 企

业解决贷款

870.2 万元。
（刘昌和 

魏阳）

扫黑除恶进行时

   本报记者走访市区部分饭店餐馆发现 ——

大店文明宣传到位 
食客节约意识增强

本报记者 符雅琦

习近平总书记站在保障国家粮食

安全的高度，重申反对“餐饮浪费”，这

既是对中华民族传统俭德的倡导，也是

对民族可持续发展的忧患警示。

8 月 16 日，笔者采访了从事古代

伦理生活研究的宝鸡文理学院文学与

新闻传播学院副教授王渭清。他说，俭，

作为一个道德范畴，指的是对物质财

富的珍惜和合理消费。中国历代先哲

一直以俭为美，以奢为恶。《左传·庄公

二十四年》中，鲁国大夫御孙说：“俭，

德之共也；侈，恶之大也。”这里的“共”，

同“洪”，就是“大”的意思，可见古人对

俭德的看重。先秦诸子都崇尚节俭。《墨

子·辞过》说：“俭节则昌，淫佚则亡。”

老子讲重视“俭”，列为“三宝”之一；《论

语·学而》中孔子倡导“节用而爱人”；

荀子讲“节用裕民”。这些最初都是为了

告诫统治者不要过分追求物质享受，要

爱惜物力，即爱惜民力，进而以俭养廉。

在古代，节俭的美德一方面由国

拓展到家，同时还与开创物质财富之源

的勤相联系。王渭清举例说，《尚书·大

禹谟》：“克勤于邦，克俭于家。”隋大儒

王通《中说·关朗》：“御家以四教 ：勤、

俭、恭、恕。”晚唐李商隐《咏史》：“历

览前贤国与家，成由节俭破由奢。”《省

心杂录》载宋李邦献语 ：“成家之道，曰

俭与勤。”明吕坤《呻吟语·修身》：“勤

惰俭奢，是成败关。”俭是节流，勤是开

源。勤俭结合才能使大到一国、小到一

家的财富永远不会匮乏。

王渭清说，节俭的美德在古代的

传承中还包括了合理的消费，以及对物

质创造者的尊重和同情。唐代诗人李绅

《悯农》诗句“锄禾日当午，汗滴禾下土，

谁知盘中餐，粒粒皆辛苦”正是这一观

念的形象揭示。还有明朱柏庐《治家格

言》：“一粥一饭，当思来之不易；半丝

半缕, 恒念物力维艰。”也都体现了这

一美德。中国古代先贤非常崇尚俭德，

本质上是出于一种深沉的对人类可持

续发展的忧患意识。在生产力水平有限

的情况下，人们提倡俭，一方面是为了

物质生活水平的可持续，先民深知“生

之有时而用之无度，则物力必屈”（贾

谊），庄稼的生长是有一定时限的，人的

消费不能没有限度；另一方面，节俭更

关乎对人的美德的培养，因为人的欲望

是无穷的，所谓“由俭入奢易，由奢入俭

难”（司马光《训俭示康》），所以要“常将

有日思无日，莫待无时想有时”（张居正

《看详户部进呈揭帖疏》），培养节俭美

德，开启幸福的源泉。

王渭清说，

我们有必要自

觉尚俭去奢、勤

俭并举，才能保

证可持续发展。

制止餐饮浪费  培养节约习惯
——宝鸡在行动

俭 为 大 德
—— 访宝鸡文理学院文学与新闻传播学院副教授王渭清

张晓燕

“小餐桌”引领“大文明”，“小餐桌”

关系“大健康”。近日，习近平总书记对

制止餐饮浪费行为作出重要指示，我市

在推行“光盘行动”和“公筷公勺”，共建

文明餐桌方面做得如何？ 8 月 14 日，

记者走进市区部分餐馆、饭店，实地了

解文明用餐情况。

标识明显  提供公筷
当天上午 10 时左右，记者来到渭

滨区经二路东段的向阳烤鸭店，因为还

没到饭点，工作人员正在进行摆桌和清

洁工作。记者看到，每张餐桌上都整齐

摆放着公筷公勺，店内显著位置张贴着

文明用餐温馨用语。厨师王小光说:“上

菜时服务员都会提醒客人使用公筷公

勺，对我们来说，公筷公勺的推广使用，

就是在提升服务品质，也代表着一种健

康的生活方式。”

10 时 30 分，在经二路东段周里一

品饭店记者同样看到，“光盘行动”宣传

牌摆放在桌上，门头LED 广告屏，宣传

文明用餐新风尚的内容滚动播放。带班

的服务员欧女士说，公筷公勺的推广使

用，绝不只是多了一双筷子、一把勺，还

多了一份平安、一份安心。

上午 11 时，记者来到金台区第五

大道火锅一条街。走进每一家店，发现店

内都张贴着“光盘行动”“杜绝浪费”等宣

传标识，桌上整齐摆放着餐具，但未见公

筷公勺。在记者的询问下，店员表示，如

果有客人需要，他们是可以提供的。

按量点餐  打包带走
中午 12 时左右，记者来到高新区

令氏家外家周秦食府看见，正值饭点，

客人络绎不绝，“厉行节约、反对浪费”

的提示牌摆放在醒目位置，顾客都是按

量点餐，对于未吃完的食物，很多人选

择打包带走。

与家人在此聚餐的市民王悦

说:“现在点餐时，服务员都会善意提

醒菜量及需要点几个菜，让顾客按需点

餐，杜绝浪费。”王悦表示，她经常来高

新区这边吃饭，吃不完的话，店里会免

费提供盒子打包，现在的人铺张浪费少

了，勤俭节约意识增强了。

下午 6 时左右，在金台区巨福路

西城印象小区附近的几家餐馆，记者发

现，店内宣传标语比较少，就餐时没有

摆放公筷公勺。

文明用餐  从我做起
在一天的走访中，记者感受到我市

积极营造和谐文明的用餐文化，推广使用

公筷公勺的氛围浓厚，不论是餐馆、饭店、

公交站牌还是LED屏，都能看到大力推

行“光盘行动”和“公筷公勺”的相关宣传。

接受采访的大多数市民对公筷公

勺的推广使用，都持肯定和支持的态

度。大家纷纷表

示，要从自身做

起，文明用餐，

勤俭节约，传承

好中华民族的

传统美德。但同

时记者也发现，

虽然铺张浪费

少 了，但 在 公

筷公勺使用方

面，一些市民的

自觉性不够，意

识不强，安全健

康、绿色环保的

文明饮食习惯

还有待进一步

提高。

饭店餐桌提示牌

就餐小女孩将剩饭打包现场目击

谈访 


